

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Band: 85 (1940)
Heft: 1

Rubrik: Revue de la presse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE DE LA PRESSE

LES PARTICULARITÉS DE LA GUERRE EN FINLANDE ¹

Le *Corriere della Sera* a dernièrement publié un article relatif à la guerre d'hiver dans le nord de l'Europe et qui est vraisemblablement dû à la plume d'un correspondant qui a visité à cette époque les pays nordiques et tout récemment la Finlande.

Vingt heures sur vingt-quatre il fait nuit dans les régions où la guerre sévit entre Finlandais et Russes et le thermomètre tombe souvent à 30 degrés au-dessous de zéro ; les forêts de sapins sont impénétrables ; l'eau est gelée ; il n'y a rien à faire pour l'aviation ; l'artillerie tire dans le vide. Celui qui veut progresser doit traîner derrière lui un considérable train, car *les défenseurs brûlent tout ce dont l'assaillant pourrait éventuellement faire usage*. Le grand espoir des Russes résidait dans les chars de combat, mais ils ont trouvé en Finlande leur mort tout comme en Espagne ; ils sont restés détruits entre les mines et les canons antichars.

Le moindre acte offensif demande une préparation de plusieurs semaines ; les communications sont difficiles et les reconnaissances sans résultat patent du fait de l'impossibilité de voir.

Telle est la situation dans le sud de la Finlande ; mais dans le nord la guerre a pris un aspect de spectres ; les Russes ont cru avoir un succès de surprise, mais les Finnois se sont repliés et ont attaqué par petits groupes, tout comme les Bédouins, et sur les arrières de l'ennemi.

La troupe finnoise qui combat au nord a un effectif très petit, même pas 2000 hommes, et on ne lui enverra pas de renforts ; *elle n'a point d'artillerie, mais seulement des fusils, des mitrailleuses et des poignards* ; ce sont de simples détachements livrés à leurs propres moyens ; *ici il n'y a point d'officier d'un grade supérieur à celui de capitaine*.

Le haut commandement du front Nord est à Rovaniemi, à des centaines de kilomètres dans le Sud ; *les soldats qui composent ces détachements sont recrutés sur place ; ce sont des spécialistes des régions arctiques, soldats professionnels dont les armes sont le*

¹ « France militaire » des 14 et 23-XII-39.

courage, la force, l'habileté, une belle vue et une très fine oreille ; ils constituent une vraie société de camarades, à la vérité des hommes singuliers et impénétrables ; la guerre n'a pas beaucoup changé leurs habitudes.

Les Russes ont voulu attaquer dans cette région avec de gros éléments, y compris de l'artillerie, mais ils se sont trouvés rapidement isolés au milieu de la nuit sans fin, sans liaison et sans ravitaillement ; ce sort a atteint deux compagnies russes dans la région de Petsamo ; on ne croit pas que les Russes pourront tenter quelque chose de sérieux avant le printemps ; mais toutefois les Finlandais pourront être aidés par le ravitaillement en provenance de la Suède et de la Norvège, la Finlande pouvant être difficilement coupée de ces deux pays.

Par ailleurs, le correspondant particulier de l'*United Press*, M. Norman Denel, expose que la résistance à l'armée rouge est assurée en Finlande par les troupes finnoises à skis ; d'autres contingents de skieurs ont été levés dernièrement et leur équipement est poursuivi avec hâte ; peu avant le début des hostilités, des camions ont transporté en grande quantité des équipements de skieurs régionaux ; dans les casernes, dit le correspondant, on aurait dit un jour de lavage, car dans les corridors pendaient partout les grands manteaux blancs de capucin que les troupes finnoises portent l'hiver dans un but de camouflage ; tous ces postes de skieurs sont absolument invisibles sur le terrain ; ces troupes connaissent parfaitement bien le terrain et les forêts et leur habileté n'a rien de comparable avec celle de l'infanterie motorisée russe, peu capable d'avancer dans un tel terrain ; les bataillons de skieurs finnois sont, tout comme les troupes modernes, équipés avec des mitrailleuses légères et lourdes et des fusils d'infanterie ; ils disposent aussi de canons légers et mortiers de tranchée qui sont montés sur skis et peuvent être rapidement transportés dans les montagnes fortement enneigées.
